



## 91 años celebró el escritor Juvencio Valle

aa 60697

000 187735

Reviviendo una antigua tradición iniciada por él mismo (sólo suspendida en 1988 por razones de salud), Juvencio Valle llenó ayer su casa de calle Elioceo Parada de recuerdos y de gente. Su teléfono particular no dejó de sonar en todo el día y los saludos brotaron de los más distintos rincones del país y del extranjero. No era para menos. El Premio Nacional de Literatura 1966 y autor de "Nimbo de Piedra" celebró 91 años de vida.

Nacido junto con este siglo, Juvencio Valle tiene el privilegio de contar entre sus amigos y admiradores a exponentes de por lo menos cuatro generaciones literarias. Muchos de ellos llegaron anoche a su casa para disfrutar de su compañía y de la recepción que le preparó su esposa, María Gálvez, con motivo del acontecimiento. Pero el quehacer había comenzado temprano. Apenas tuvo tiempo para sus actividades personales, ya que debió responder múltiples llamados telefónicos y a personas que llegaron a su hogar.

El laureado escritor-poeta

nació el 6 de noviembre en la lejana comuna de Almagro, en lo que fue la antigua provincia de Cautín. Allí pasó la mayor parte de sus años mozos, hasta que sus padres lo enviaron a Temuco, matriculado en el liceo local. "Era un viejo caserón que se lloría por todas partes y estaba ubicado en una hermosa avenida de encinas", dice cuando recuerda los años que pasó en ese establecimiento. También habla con nostalgia sobre la vieja locomotora que cruzaba la ciudad y que ellos conocían como "La Choca".

Pero no sólo tiene presente su viejo liceo, los pájaros y el paisaje que cubría su entorno. "Con Pablo Neruda compartimos el mismo banco. Me acuerdo que era ráquítico, paliducho y siempre parecía que estaba taimado. Salíamos juntos y hacíamos el recorrido a casa casi sin hablar, pero siempre juntos".

En 1918 se vino a estudiar a Santiago. Se transformó en un devorador de libros. "Debo haber leído todos los clásicos. Lo hacia por verdadero placer", contó en cierta



ocasión. Pero este impetu no le duró mucho, ya que cuando su padre y hermano, que eran los que le enviaban dinero para su manutención, supieron del poco apego que tenía por el estudio, lo devolvieron a Temuco. De su afición a los clásicos pasó a escribir sus propios textos y así se convirtió en poeta premiado en la zona.

Gilberto Wilton

El Premio Nacional de Literatura 1966 y autor de "Nimbo de Piedra" Juvencio Valle celebró 91 años de vida. Aquí se le observa en su biblioteca.

**91 años celebró el escritor Juvencio Valle [artículo] Gilberto Wilton.**

Libros y documentos

### AUTORÍA

Wilton R., Gilberto

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

91 años celebró el escritor Juvencio Valle [artículo] Gilberto Wilton. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)